

“¡Perras, ven cómo valgo más que ustedes!”, el amago de un acosador que se asume intocable

❖ Cansada de los abusos, Elizabeth decidió denunciar su situación ante el Ministerio Público. Ricardo Alcántara, dice la trabajadora, tiene cuatro denuncias, pero sin consecuencias por sus malos tratos al personal a su cargo

[Eloísa Domínguez]

“¡Perras, ya ven cómo yo valgo más que ustedes!”, fue el grito que escuchó Elizabeth, de 62 años de edad y trabajadora Limpia y Transporte del Sector 10 de la alcaldía Cuauhtémoc, por parte de su jefe Ricardo Alcántara, quien el 14 de noviembre de 2020 la grabó cuando la mujer se quitaba el pantalón de trabajo. Ella lo encaró, después de eso vinieron más actitudes de hostigamiento.

Cansada de los abusos, Elizabeth decidió denunciar su situación ante el Ministerio Público. En total, Ricardo Alcántara, dice la trabajadora, tiene cuatro denuncias, pero sin consecuencias por sus malos tratos al personal a su cargo.

Elizabeth dio a conocer su caso al canal, Telediario, y este medio la buscó para ahondar en su actual situación.

“Tras hacer las denuncias, el señor Alcántara un día sale en su auto de la alcaldía y me grita a mí y a una compañera con la que yo iba por la calle: ‘¡Perras, ya ven cómo yo valgo más que ustedes!’ En otra ocasión me intentó atropellar”, cuenta la señora, quien se dice aterrada por su condición laboral, pues ahora la tienen confinada a hacer trabajos de limpieza en una oficina de la alcaldía, donde —asegura— no es bien vista por las trabajadoras asignadas a esa área. “Me ven con recelo”.

Elizabeth, quien lleva más de 27 años en los Servicios de Limpia y Transporte, dijo que no sólo ha denunciado a Ricardo Alcán-

tara, sino también a David Flores, jefe del sector.

Las denuncias están asentadas en la Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales de la Ciudad de México, y pese a que “le otorgó el perdón a Ricardo Alcántara”, las amenazas contra ella han continuado.

Tras conocerse públicamente su caso, un día después de que Telediario lo transmitiera, Elizabeth recibió varias llamadas telefónicas a su celular.

“Son de números desconocidos esas llamadas, de teléfonos públicos. Me advierten que a mí y a mi hija nos va a cargar la chingada”.

De esta situación están al tanto las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc, incluso existe un oficio en el que se precisa que —tras una reunión con la Comisión de Derechos Humanos— “se determinó que no había pruebas de acoso, y en todo momento se resguardó la integridad de la ciudadana”.

También se informa que “derivado de los hechos, se hizo un llamado de atención por escrito y por parte de la directora de Recolección y Tratamiento de Residuos Sólidos al encargado área, Ricardo Alcántara, y al jefe de Sector, David Flores”.

En el oficio se asegura que a Elizabeth se le han respetado sus derechos humanos y labores, a quien se le brinda un ambiente laboral libre de violencia.

Sin embargo, de esta situación también está enterado Julio Miranda, designado por la propia de Gobierno. Claudia Sheinbaum, como encargado del directorio de Trabajo y quien apo-



yará a los empleados de limpia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCDMX).

Trabajadores afirman a Crónica que el caso de Elizabeth Diaz no es el único del que tienen registro dentro del sindicato.

"Hay cerca de 60 casos, son situaciones que ocurren en todas las secciones", dice un trabajador".

El próximo lunes a las 11:00 horas, en la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc, se anunciará un paro laboral para aclarar lo que ocurre en el sindicato, en la Sección 1 y otras de Limpia y Transporte, de acuerdo con un mensaje enviado a este medio.

Las denuncias están
asentadas en la Fiscalía de
Investigación de Delitos
Sexuales de la Fiscalía
General de Justicia
de la CDMX



